



**COMPTE-RENDU
COMMISSION MIXTE NATIONALE
ACTIVITES ENCHAINÉES
JEUDI 27 JUN 2019
Direction Nationale UNSS**

MEMBRES PRESENTS

FFTRI

Paul Emile VERNADET, CTN

UNSS

Nathalie GRAND, Directrice nationale adjointe,
Aurélie MENGARDI, Professeur EPS dans l'académie de NANCY-METZ,
Ludovic SERRET, Professeur EPS dans l'académie de MONTPELLIER,
Hugues SCHILDKNECHT, Professeur EPS dans l'académie de STRASBOURG
Stéphane ARIAS, Conseiller technique du Recteur de l'académie de MONTPELLIER et
délégué technique national,

MEMBRE Excusés

Cédric GOSSE, Vice-président FFTRI
Graylen LONGUET, membre CNA (FFTRI).
Morgan ESNAULT, Professeur EPS, dans l'académie d'Orléans Tours, référent sport
partagé.

MOT INTRODUCTIF

Tout d'abord un grand merci à l'ensemble des membres présents pour leur implication tout
au long de l'année dans les championnats de France, la sélection et la préparation pour les
championnats du monde.

Une grosse année qui se termine par des titres et des souvenirs plein la tête pour les
jeunes.

Je tiens aussi à féliciter Hugues pour son nouveau poste et bien évidemment le remercier
particulièrement pour son travail au sein de la CMN et précisément dans l'avancement du
dossier de jeune officiel.

I. BILAN DES CHAMPIONNATS DE FRANCE 2019

I .1 DUATHLON RUN & BIKE : Albi du 03 au 05 avril 2019 (Académie de Toulouse)

Présences CMN : Stéphane, Hugues, Graylen, Morgan

Manifestation très réussie et qui a fédéré les enseignants d'EPS du secteur, ce qui a généré
une excellente ambiance. C'est un mérite qui est à laisser à Vincent Louchaert, car il nous
a dit avoir choisi précisément les collègues autour de lui. Mission réussie !

Pour le sport partagé, le résultat du testing permet d'équilibrer les compensations de la

manière suivante :

- collège autonome : 12 équipes : 11 avec uniquement des C1, 1 avec 1 C1, 1C2
- collège tandem 1 équipe avec uniquement des C1 (même si pour un quatuor pendant le run and bike, j'ai considéré qu'un élève en grosse surcharge pondérale, nécessitait d'une légère adaptation (passage sur route plutôt que dans un chemin) afin de ne pas le mettre en danger, 1 équipe avec 2 C2 mais les professeurs ont demandé de les mettre en C1
- lycée sur 5 équipes, 4 sans adaptation, 1 avec 2 C3

Testing réalisé : équilibre sur 1 pied, sur l'autre pied, course vers l'avant, vers l'arrière, slalom, récupérer un VTT au sol, courir à côté du VTT, monter sur le VTT et effectuer un slalom, reposer le VTT, revenir en courant au point de départ.

Résultats / Classements

23 équipes collèges établissement
10 équipes collèges excellence
14 équipes collèges sport partagé tandem
2 équipes collèges sport partagé autonome

25 équipes lycées établissement
8 équipes lycées excellence
4 équipes lycée sport partagé autonome
1 équipe lycée sport partagé tandem

Nombre de forfaits : 3

Nombre de certifications nationales Jeunes Arbitres : 12

Nombre de confirmation de la certification académique jeune coach : 3

I. 2 AQUATHLON TRIATHLON : Bouzigues (académie de Montpellier), du 21 au 23 mai 2019

Présences CMN: Stéphane, Aurélie, Ludovic, Paul-Emile.

Résultats/classements

27 équipes collèges établissement
27 équipes lycées établissement
Nombre de repêchage collèges :
Nombre de repêchage lycée :
Nombre de forfait : 2
Nombre de certifications nationales Jeunes Arbitres : 10
Confirmation de la certification jeune coach : 4

11 équipes collèges excellence
8 équipes lycées excellence
10 en établissement et 4 en excellence
4 en établissement et 4 en excellence

	DUATHLON RUN AND BIKE	AQUATHLON TRIATHLON	PROPOSITIONS D'ÉVOLUTION DE LA CMN
ACCUEIL DES EQUIPES	Bon accueil, convivialité et efficacité Une belle réussite !	idem	Mettre en place un stand "vérification des tenues tri fonction" avec la CMN qui permettrait de ne pas avoir d'incompréhension à la chambre d'appel le jour J.
HEBERGEMENT	Bien	Bien	

RESTAURATION	Bien	Déjeuneur un peu light	Prévoir peut-être un peu plus en quantité le matin au petit déjeuner
TRANSPORT	bien	bien	
ORGANISATION GENERALE	<p>Bien</p> <p>Lieu unique et très vaste pour l'accueil/repas/commissions/réunions/remise des prix/ : super. L'équipe sur place était vraiment au top et a fait le nécessaire pour permettre le bon déroulement de ce championnat. Ils ont complètement répondu à mes demandes et ont été super efficaces.</p>	<p>Bien</p> <p>L'équipe des professeurs d'EPS était dynamique et efficace. Quelques collègues ont aidé au suivi des JA durant toute la compétition. Ceci a allégé considérablement le travail de la CMN (en nombre restreint sur ce championnat). Ceux-ci étaient compétents dans l'activité et ont été toujours très disponibles.</p> <p>Parc à vélo bien organisé et bien pensé. Une zone en amont a été pensée pour la chambre d'appel (facilite l'entrée dans le parc), une ZONE DE CONFORT avec un ravitaillement était proposé aux concurrents et leur a permis de mieux supporter la chaleur et l'attente.</p>	<p>Plutôt être 4 membres de CMN plutôt que 3 membres pour les 2 CF</p> <p>Intéressant de proposer le même lieu d'hébergement CMN/organisateur locaux</p> <p>Mettre en place des toilettes sèches proches du parc à vélo</p>
JEUNES ARBITRES	<p>Un bon groupe d'élèves sérieux et soucieux de bien faire</p> <p>12 élèves validés (national) sur 29</p> <p>Une très belle promotion avec 12 jeunes certifiés au niveau national. En ayant discuté avec beaucoup de collègues, le rôle d'arbitre est à présent bien ancré dans les esprits de chacun et personne ne voudrait s'en passer. Malgré cela, il y a encore beaucoup d'équipes qui emmènent leur propre JA (il est cependant bien formé) car en académie, la sélection du meilleur JA n'est pas encore effective et répandue. Les quelques JA qui restent fragiles sont souvent membres du pool local.</p> <p>Les notes théoriques sont un bon indicateur du degré de préparation des jeunes : avec une moyenne de 14,9/20 et une densité forte autour de 15-18/20, nous avons moins de candidats venant au CF avec peu de préparation.</p> <p>Claire, la collègue du département, c'est un plus pour aider à l'encadrement des</p>	<p>10 arbitres certifiés de niveau national sur 29</p> <p>Bonne promotion</p> <p>Un JA est parti avant la fin de l'épreuve !</p>	<p>Les jeunes arbitres qui viennent en plus du JA académique ne doivent pas être acceptés par l'organisation. En aucun cas ils doivent être dans le pool des arbitres du CF.</p> <p>La solution serait que les services choisissent vraiment le meilleur JA de leur académie</p> <p>Le jeune arbitre en situation de handicap certifié niveau académique, peut avoir la possibilité de représenter les équipes qualifiées</p> <p>Indispensable d'avoir des collègues de l'organisation engagés la commission JA pour aider les membres de CMN.</p>

	jeunes La logistique et le CDC a été respecté		
JEUNES COACHES	<p>18 jeunes coaches sont venus lors de la réunion fixée à J1 (échanges sur leurs méthodes de coaching, puis passation d'un QCM) La fiche pratique a été rendue</p> <p>Une formation théorique le jeudi après le repas de midi (annoncée en réunion technique) : 5 jeunes sont venus dont trois jeunes coaches : bien dommage ! Échanger avec eux était très intéressant. Les profs de deux d'entre eux ont rendu la fiche d'évaluation le vendredi midi. Très peu de jeunes coaches confirmés certifiés académiques. (2/5).</p> <p>Ce rôle en est à ses premiers pas. Les collègues qui ont évalué leur JC (6 et 4 retours d'évaluation) ont assez bien joué le jeu et n'ont pas hésité à classer le jeune au niveau départemental lorsque ce fut nécessaire. Il serait très intéressant de voir un JC non-coureur (faire un essai) : en effet, en run & bike, discipline dans laquelle le coaching a une part intéressante, l'action du JC est très limitée : lorsqu'il(elle) arrive avec son coureur / sa coureuse, le relais est donné dans la foulée à l'autre binôme et, de ce fait, la communication d'équipe (complète) est réduite à zéro. Sur un circuit permettant des adaptations tactiques (comme l'a bien précisé Stéphane), un JC (hors équipe) analyste et observateur aurait permis un possible coaching efficace.</p>	<p>18 jeunes coaches sont venus lors de la réunion fixée à J1 (échanges sur leurs méthodes de coaching, puis passation d'un QCM) La fiche pratique a été rendue</p> <p>Même constat</p> <p>Difficulté pour les membres de la CMN de tout gérer</p>	<p>La réunion technique est obligatoire pour tous les jeunes coaches.</p> <p>Possibilité : présentation du dispositif, explication de la fiche</p> <p>Pas de certification nationale pour l'instant (la réflexion est en cours pour le prochain programme 2020-2024)</p> <p>Pour 2020, le niveau requis est académique et la certification académique sera validée au CF avec remise de diplôme</p> <p>La fiche d'évaluation doit être donnée et expliquée aux enseignants au moment de la réunion technique en présence des jeunes coaches. La remise de cette fiche doit être organisée lors de la dernière journée à la commission</p> <p>Obligation de mettre une commission locale en charge des jeunes coaches</p> <p>Difficulté de rajouter une personne supplémentaire dans l'équipe : volume trop important.</p>
SPORT PARTAGE	<p>En effet, je ne vois pas forcément l'intérêt de rendre obligatoire le testing pour des élèves classés C1 par leurs professeurs, puisqu'ils ne demandent pas d'adaptation.</p> <p>Modalité du testing Duathlon : départ décalé sur</p>		<p>La présence de Morgan un jour avant essentielle ou plutôt une pré visite permettrait d'anticiper les points incontournables. Pas de testing pour les élèves C1 ne souhaitant pas de compensation</p> <p>Testing obligatoire pour les C2 C3 C4 et les équipes dont les professeurs ne savent pas</p>

	<p>le parcours pour les élèves C2 et C3 (pas de C4). Un valide effectuait la transition entre le box et le point de départ du C2 ou C3. Cela a été apprécié par toutes les équipes concernées ou non car du coup la distance totale pour l'équipe était la même. La présence d'un jeune coach supplémentaire à l'équipe serait donc très utile afin que le jeune en situation de handicap ne se retrouve pas seul jusqu'à la transition.</p> <p>Run and bike : grâce au parcours et à l'équipe sur place, des coupures étaient possibles afin de permettre les compensations. Les compensations étaient appréciées et comprises par l'ensemble des professeurs des équipes sport partagé.</p> <p>- une remarque de la part de notre collègue G. Lepors : pourquoi les élèves de la catégorie excellence ne peuvent-ils pas être guidés des coureurs du sport partagé ?</p> <p>-la présence en catégorie établissement des SSS cyclisme : les cyclistes ont été plus à l'aise cette fois-ci.</p>		<p>dans quelles catégories elles sont.</p> <p>1 élève valide et 1 élève en situation de handicap pour effectuer la boucle de départ du run and bike</p> <p>OPUSS : Il serait appréciable que les profs puissent remplir sur opuss si besoin chambre PMR (notamment pour l'organisation et le placement des équipes dans les hôtels même si là aucun fauteuil donc pas de souci), mais aussi quel type de handicap (fauteuil, Déficiant visuel (et donc guide et 1 dossard à créer), quel type d'engin utilisé. Cela permettrait à l'informatique d'anticiper (ex handbikes et podales) qui ne font pas le même parcours, nombre de tours différents)</p> <ul style="list-style-type: none"> ➤ L'organisateur doit prévoir ces champs lors de la création de l'inscription sur OPUSS <p>Technique - sport partagé</p> <p>- distinction des équipes sport partagé : un fond coloré pour les dossards du sport partagé serait probablement une solution pour que, dans le parc, les acteurs puissent suivre et orienter avec justesse les coureurs du sport partagé.</p> <p>La règle de l'excellence a été définie par la CMN sport partagé. La solution est d'ouvrir une section sportive sport partagé ;</p> <p>C'est la référence à la fédération partenaire qui détermine la SSS : règlement fédéral UNSS</p>
<p>LE SPORTIF (organisation)</p>	<p>L'équipe locale, très investie et compétente, autour de Jean-Philippe et Vincent Loucher, Le parcours du duathlon permettait aux cyclistes d'exprimer leurs qualités. Le parcours du run permettait de mettre en place de vraie tactique car il était découpé en trois parties aux profils différents : plats mais dur, plat, très accidenté. Le site proposait de nombreuses solutions pour adapter les parcours au temps et aux compensations sport partagé. Le site était « nu » mais très bien « équipé » : toilettes pour tous et pour athlètes dans les deux zones d'échauffement du parc, podium, tentes... Parc très vaste, pas de séparation (ligne au sol et quelques plots) entre le parc et la zone d'échauffement : c'est top.</p>	<p>Bien</p>	<p>-modifier la forme de l'arrivée pour éviter des situations délicates générées par des arrivées au sprint entre 2 binômes. - un VTT balai sur la course (visibilité de la fin de l'épreuve) pour le run and bike -Caméra conseillée à l'arrivée</p> <p>-Réflexion en cours pour le programme 2020-2024 pour un équilibre de course garçons/filles : même nombre de tours.</p> <p>La circulation des publics au niveau du secteur plage/jonction zone de transition pourrait être optimisée pour fluidifier la circulation des publics (moins de risques d'interférences/travail des signaleurs facilité).</p> <p>Cahier des charges : gestion de la page FB à anticiper</p> <p>Gestion des départs du run : couloirs par départ et non par lignes de coureurs aux mêmes départs, c'est mieux</p>

TRAITEMENT DES RESULTATS (logiciel)	BIEN Informatique : puce sur le dossard arrière, avec caméra d'arrivée	Bien	L'affichage des informations générales des start list, résultats sur des espaces dédiés (écrans géants en 2020) pourrait faciliter l'information de tous. Un système "en ligne" tel que proposé par l'équipe informatique sur place pourrait aussi être valorisé. Les organisateurs doivent impérativement renvoyer tous les résultats sportifs à la DN dès la fin du championnat en intégrant les noms des élèves constituant les équipes (pour les « premiers »).
PROTOCOLE	BIEN Classiques, en retard. Une équipe (Nancy Metz) part avant mais c'est ok car elle avait pris ses billets de train en fonction des horaires annoncés par l'organisateur.	Bien	La communication des partenaires (FFTRI) pourrait apparaître sur les sites (dotation banderoles flammes), sur les podiums et en terme de récompenses. ➤ La FFTRI étudie la possibilité de pouvoir prévoir une dotation (2 flammes) à amener ou à envoyer au service organisateur
AUTRES	Le speaker a véritablement été déterminant : il expliquait, dirigeait les différents temps, et « chauffait » public et participants. Un VTT échangé lors du run and bike, l'utilisation de la vidéo pour un sprint...le traçage de la mise en pied finish run and bike last minut...		Calendrier : séparer le CF raid du CF triathlon

II. ANNEE 2019-2020

Décisions :

- Le jeune coach doit être de niveau académique. Sa certification académique se fera au CF avec remise des diplômes. Tout dispositif mis en place par l'organisateur (réunion, formation etc...) est obligatoire pour tous les jeunes coaches. En cas de non-respect le règlement peut s'appliquer
- Sport partagé :
 - 1 élève valide **et** 1 élève en situation de handicap pour effectuer la boucle de départ du run and bike
 - Pas de testing pour les élèves C1 ne souhaitant pas de compensation
- Cahier des charges : un stand d'accueil pour contrôler les tenues et prises de photo
- La liste de sportifs de haut niveau sera intégrée à la fiche sport

Les membres de CMN travaillent pour définir une évolution de pratique dans le cadre du nouveau programme UNSS 2020-2024 durant **l'année 2019-2020**.
Un temps de réflexion sera proposé au moment du CF duathlon run and bike

III. Relation FFTRI/UNSS

- Les équivalences jeunes arbitres doivent prendre plus de plus-value au sein du dispositif de partenariat

- Un renouvellement de la convention est envisagé

IV. DATES CHAMPIONNAT DE FRANCE 2020

1°) CF Duathlon/ Run and Bike:

Dates : du mardi 31 mars au 02 avril 2020 dans le département du Maine et Loire (Académie de Nantes)

Date butoir : 26 février 2020.

2°) CF Aquathlon /Triathlon :

Dates : mardi 2 au jeudi 04 juin 2020 dans le département de l'Indre (académie d'Orléans Tours)

Date butoir : 06 mai 2020

IV. 4^{EME} CHAMPIONNAT DU MONDE DE TRIATHLON (ISF)

Il a eu lieu Castelnaudary du 03 au 08 juin 2019 à (Académie de Montpellier).

4 équipes étaient sélectionnées en équipes établissement

2 équipes étaient sélectionnées en équipe de sélection

11 arbitres sélectionnés qui ont eu la certification internationale

2 jeunes reporters ayant pour mission le suivi des équipes de France

Présence de 13 pays. Tous ne participent pas à la compétition par équipe.

Les résultats individuels ont été très bons pour les jeunes français (voir tous les résultats sur le site ISF).

Les résultats par équipe :

- Equipes d'établissement « 16 ans » :
 - 1^{er} lycée Michelet de Vanves
 - 2^{ème} Allemagne
 - 3^{ème} lycée Henri Harras de Lievin
- Equipes de sélection « 16 ans »
 - 1^{er} France
 - 2^{ème} Espagne
 - 3^{ème} Ukraine
- Equipes d'établissement « 18 ans » :
 - 1^{er} lycée Jules Haag Besançon
 - 2^{ème} lycée Henri Harras de Lievin
- Equipes de sélection « 18 ans »
 - 1^{er} France
 - 2^{ème} Espagne
 - 3^{ème} Brésil

Un gros travail de collaboration entre les 2 fédérations.

Un gros déplacement à préparer en interne pour tout le groupe : plus de 45 personnes à gérer et qui a généré beaucoup de temps.

Pour les équipes de sélection :

- Proposition de la FFTRI aux jeunes susceptibles d'être sélectionnés en équipe de sélection de participer à la vie de l'AS avant toute sélection. Cette information doit être faite dès le début d'année auprès des AS et un cahier des charges

- d'implication du jeune de l'AS devra être établi
- Le responsable du groupe doit être présent à la sélection fédérale et gérer le groupe

V. REPARTITION DES TACHES :

Actualisation des documents par tous :

- Règlement : Stéphane
- Livret JA : Ludovic
- Livret Jeune coach : Aurélie
- Cahier des charges : Stéphane
- Fiche sport : Stéphane
- CR CMN : tous les membres de CMN par retour de mail

Les documents une fois relus et modifiés sont envoyés à Stéphane pour validation définitive et envoi à la direction nationale pour le 30 août 2019.

Nathalie Grand

Fin de séance : 16h30